
В этом году университету – 95! А как он будет библиотека, у каждого студента электронные ПГУ, ПГТУ, ПГПУ, ВШЭ (названия без нынешних 
выглядеть в 2200? Давайте пофантазируем! книги и сенсорные нетбуки. Видеолекции по регалий). Чтобы дали "прикурить" УРФУ.

скайпу, а практических занятий в 3 раза больше. 
Студенты: Электричество получаем от альтерна- - В 2216 году количество корпусов 

тивных источников энергии, а все значительно увеличится, ботанический 
- Везде будут китайцы! вторсырье сдаем на переработку. Ведь сад редуцируют до одной оранжереи. 

наше направление - рациональное Не обойдется и без технического про-
- Развалится, а биофак будет жить! природопользования. У нас самый гресса - заказ справок онлайн, приказы 

передовой ботсад в России. А на прак- об отчислении за 3 минуты и тд...
- Если всё будет такими же темпами, то его не тику студентов отправляют по всему 
будет. миру. А студенты самые умные, талан- Преподаватели:

тливые и трудолюбивые!!!
- Весь университет превратится в одну аудито- - Есть надежда, что Фурсенко уйдет и 
рию. Все факультеты объединят в один и будет - Если не будет финансирования, то всё это безобразие прекратится. А вот 
читать общие лекции один и тот же преподава- биофак и еще некоторые факультеты, во что это выльется, я судить не берусь.
тель. наверное, закроют, останутся эконом и юрфак.

- Университет станет памятником архитектуры, а 
- Через 105 лет? Скорее всего, мы станем - Многое изменится: совершенная техника, вокруг будут новые здания.
отдельным городком, не зависящим от внешнего капитальный ремонт, новые музеи при универси-
мира. У нас будет свой президент, свои внутрен- тете. Одно останется неизменным - Дух Студен- - Шикарнее чем сейчас, если он ещё будет 
ние силы, министры, колхозники и т.д. С чества!!! существовать.
помощью исследований и блестящих умов мы 
изобретем новые технологии за эти 100 лет. Мне - Может быть, в названии какую-то букву ещё - Либо его не будет на этом месте, либо он рас-
кажется, что у преподавателей будет вместо допишут. Новые корпуса построят и он будет цветёт. Будет масса хорошего, замечательного 
стола огромный голографический проектор, с ничем не хуже МГУ. оборудования. Куда что качнется в нашей стра-
помощью которого они смогут проецировать не, я не знаю.
объемные модели на своих лекциях. Доска - Если так же останемся при капитализме, то 
заменится на электронно-сенсорную, вместо университет станет мощнейшей машиной для - Если нам удастся заглянуть туда, мы его не 
учебников и тетрадей студенты будут носить зарабатывания денег. узнаем. Как классический университет он уже не 
электронные панели и т.п. будет существовать.  

- Я смотрю, что 1 курсу урезали   
- Может быть, будет практически лекционные пары и увеличили - Университет станет единым учебно-научным 
все нужное оборудование и не 40 самостоятельную работу. Я так учреждением. Станет крупнее, т.к. регион круп-
летней давности. Надеюсь, будет думаю, когда будет университету ный, а мы являемся главным ВУЗом в нём. Будут 
ремонт, и он будет самый краси- 200, на биофаке останется только новые технологии, крупные достижения в биоло-
вый! один предмет – физкультура. гии. Будет налажен контакт и обмен студентами с 

университетами из других стран.
- Корпус юрфака снесут 100% - Думаю, к этому времени в Перми 

уже будет метро и станция "Уни- - Будут отдельные специализированные учреж-
- К 200летию? Пожалуй, в корпусах верситет". Через 100 лет вообще дения. Реальный объем знаний не уместиться в 
станет теплее, здания будут многое по-другому будет, да и нас один университет.
выглядеть новее и современнее. А самих тогда уже не будет, как 
студентов в коридорах станет говорится, поживем - увидим. - Университет будет коммерческой организаци-
меньше, если продолжат урезать ей, не предоставляющей бесплатных услуг. Но 
часы пар и лабораторных... А -  Надеюсь, что чиновники одума- оправданием этому будут современные техноло-
вообще в университет, по-моему, самое неиз- ются, и всё-таки будет большее количество гии.
менное место в городе, и, по большей части, все часов семинаров и лекций (в том числе и по 
будет по-прежнему. профильным предметам). Развитие технологий, 

так же надеюсь, что благотворно повлияет на Ольга Широкова
- Университет 105 лет спустя - это электронная учёбу. Ну и из разряда фантазий - объединение Lady in red

Обратим свой взор на биологические «Свирская» в ленинградской области, 
факультеты двух знаменитых университетов учебная база «Лес-на-Ворскле» в Белгород-
столиц наших – Московского государствен- ской области.
ного университета им. М. В. Ломоносова и Студенты МГУ имеют возможность зани-
Санкт-Петербургского государственного маться по индивидуальному учебному 
университета (он вообще-то называется плану: учащиеся могут посещать занятия 
биолого-почвенным, но нас названием не (все, конечно же) в удобное для них время. 
обмануть). При МГУ и СПбГУ большое количество 

{Интересное совпадение: возраст обоих разнообразных зоологических и ботаничес-
факультетов - 81 год.} ких музеев с богатейшими коллекциями.

Здесь также грызут гранит науки сотни В московском университете имеется 
студентов, рассчитывающих получить виварий, организованный по современным 
биологические специальности (быть может, стандартам и оборудованный по последне-
и просто высшее образование), многие из му слову техники. А ещё у них есть подвод-
них также пассивно недолюбливают матема- ный клуб, он, естественно, не при биофаке, 
тику, но осознают при этом ее значимость но все же, биологам подмога. Также следует 
для биологии и науки в целом. отметить наличие различных лабораторий, 

Кто-то из них просто зубрит, кто-то на которых студенты могут проходить прак-
наслаждается ощущением свободы и забы- тику и готовить свои курсовые и дипломные 
вает обо всем до наступления сессии, кто-то работы. 
с завидным энтузиазмом прокладывает Такова жизнь наших столичных коллег. И 
себе путь в науку. Есть здесь те, кому сво- схожа с нашей, и отлична от нее. Главное же, 
йственно с недоверием и опаской смотреть что нас объединяет – любовь к биологии.
вперед – выпускникам столичных биофаков Поскольку вышеописанная информация 
тоже непросто с трудоустройством; есть по крохам собиралась с официальных 
здесь и неисправимые оптимисты, на чьих сайтов факультетов, может оказаться, что 
плечах покоится робкая вера отдельного упущено еще немало заслуживающих 
студента-биолога в светлое будущее. внимания фактов. Возможно, в светлом 

Также, как и мы, они ездят на летние будущем нам удастся наладить контакт со 
практики. МГУ им. Ломоносова располагает студентами этих ВУЗов и все доступные 
двумя биологическими станциями: одна под «тайны» станут всеобщим достоянием.
Звенигородом, другая на побережье Белого 
моря. У питерцев есть Морская Биологичес-
кая станция на Белом море, учебная база Александр Калачев

Чудинова Лариса Алексеевна – пожалуй прудик. Кроме цветоводства, около восьми лет - Брать пример со старших: Менделя, Левен- дило в настоящем, а не в прошлом, например: 
одна из самых любимых студентами препо- мы с мужем занимаемся бальными танцами в гука, Ламарка, Дарвина, но, тем не менее, идти если бы я был не я, я бы прожил свою жизнь по-
давателей биологического факультета, «хобби-классе». своим путём к своему открытию. другому... 
женщина загадочная, и лекции читает – душа 
радуется! - Все девушки нашего факультета задают- - Расскажи о первых впечатлениях от - Каково быть преподавателем в школе?

ся вопросом: «Как вам удается поддержи- работы в лаборатории. - В школе, по слухам, тяжело. Я преподаю в 
вать себя в такой отличной форме?» Самое первое переживание - это интерес и музыкальном училище. Весело, со скрипом и 

- Все просто – средство Макропулоса! любопытство крайней степени. немножко нервно.
(смеется).

- Воспринимают ли школьники тебя, как 
- Вы работаете в ПГНИУ, а где вы преподавателя?

учились? - Вполне.
- Основное образование я получила в 

«Первом на Урале», но при этом прохо- - Интересуются ли музыканты биологией?
дила аспирантуру в Санкт-Петербурге во - Некоторые.
«Всесоюзном институте растениево-
дства имени Вавилова», который и по - Что ты делаешь, чтобы их заинтересо-
сей день считается одним из ведущих в вать?
мире. - Музыканты - люди странные или это все 

теперь такие. Очень много нужно показывать, 
- Расскажите немного о вашей потому что некоторые даже не представляют 

семье? себе, как кузнечик выглядит. Часто на доске 
- Моя семья – это семья потомствен- рисую. Например, смешных амеб с бантиками.

ных военнослужащих. Оба деда, отец, 
дядя и брат служили в вооруженных - Как появилась идея провести ЧГК? - Нужны ли студенту культмассовые 
силах. Мой брат – Сергей Алексеевич - В школе играл сам, захотелось вспомнить мероприятии (читай студклуб)? 
Сопов, закончил Высшее командно- то, что было тогда, да и со студентами познако- - Нужны. Это хороший элемент студенческой 
инженерное училище. После распреде- миться. жизни, он меня правда почти не задел, но я 
ления попал на «Байканур», где положи- видел как ребятам вместе хорошо работать.
тельно себя зарекомендовав, удостоил- - Планируется ли выход ЧГК на новый 
ся чести командовать запуском шатла уровень? межвузовский, межфакультетский - Помогает ли внеучебная деятельность 
«Буран» на ракете «Энергия». и тд? студенту?

С  м о и м  м у ж е м ,  А н а т о л и е м  - Пока не представляю, как это будет… Меж- - Без неё не так интересно - это факт. А вот 
Аркадьевичем Чудиновым, мы вместе факультетские ЧГК проводились раньше, их губит или помогает это, наверное, от человека 
учились и специализировались на проводил П.А. Шевченко. Это не совсем тот зависит.
кафедре Физиологии растений. Он формат соревнований, не факультеты сражают-
впоследствии стал микробиологом, а я - ся, а команды. Существуют областные, крае- -  Почему биофак?
биохимиком. вые, окружные и прочие турниры, только инфор- - Потому что гладиолус. А на самом деле 

мация о них как-то мимо распространяется. вопрос не стоял уже лет с 12: кем хочешь быть? 
- Что бы вы хотели пожелать Биоло- зоологом! Это кто? Это ученый, который всё 

гическому факультету в день его - Чем отличается студент от аспиранта? знает про животных.
рождения? Много чем, студент должен в первую очередь 

- Преподавателям желаю успешно учиться, а аспирант работать над диссертаци- - Расскажи какой-нибудь смешной случай 
перестроиться на работу по III ФГОСу, ей, самообразование в большей мере проявля- из жизни в общежитии, из работы в школе 
студентам - не ударить в грязь лицом в ется в аспирантуре. или лаборатории.
период аккредитации университета в - Из работы в школе. Спрашиваю: какие виды 
2012 году и в нынешнее трудное время - Какие планы на будущее, после оконча- размножения вы знаете?

- Чем вы любите заниматься в свободное 
занимать активную гражданскую позицию, а ния аспирантуры? Девочка с первой парты: «полое и бесполое, 

время?
также участвовать в предстоящих выборах. Все - Работать... Хорошо, если возможно будет то есть, тьфу, половое и бесполовое».

- Мое хобби – это цветоводство! Дома на 
в наших руках! преподавать. Ещё лучше, если объединиться и 

лоджии я обустроила небольшой зимний садик, 
хорошей компанией открыть исследовате-

где и выращиваю свои любимые растения. Не 
льскую лабораторию.

так давно привезли с мужем из Тайланда Гибис-
Владимир Небогатиков – аспирант второ-

кус, который довольно неплохо прижился в 
го года обучения,  организатор ЧГК, иммуно- - Если бы была возможность, то ты что-

наших условиях. Помимо зимнего садика дома, 
лог и просто хороший человек. нибудь изменил?

занимаюсь благоустройством своего сада на 
В чем? Если есть возможность изменить что-

даче, где выращиваю различные деревья и 
- Что ты можешь пожелать студентам в то в лучшую сторону, то не нужно её упускать, я Вера Шумиловских

кустарники, а недавно обустроила небольшой 
честь юбилея факультета? думаю. Главное, чтобы это изменение происхо- Константин Сыромятников

· Приказом Министерства образования к инновационным биотехнологиям». Также 
и науки РФ преподаватели и сотрудники будут проходить лекции на такие темы, как 
Пермского университета были награждены «Космические эксперименты Пермского 
знаками отличия. Что касается нашего университета», «Национальные проблемы 
факультета, за многолетнюю плодотворную в России: опыт прошлого и современность» 
работу по развитию и совершенствованию и многие другие. С расписанием лекций 
учебного процесса, активную деятельность можно ознакомиться на сайте www.psu.ru. 
в области научных исследований, значи- Приходите, это интересно!
тельный вклад в дело подготовки высокок-
валифицированных специалистов присвое-

· 15 октября в СДК ПГНИУ состоится одно но почетное звание «Почётный работник 
из самых популярных и любимых мероприя-высшего профессионального образования 
тий – КВН первокурсника. Приходите Российской Федерации» Евгении Ивановне 
поддержать юные дарования и просто Демьяновой. Почётной грамотой Министе-

получить незабывае-рства образования и 
мый заряд хорошего н а у к и  Ро с с и й с к о й  
настроения! Начало в Федерации за многолет-
18:30.нюю плодотворную 

работу по развитию и 
совершенствованию 

· Т р а д и ц и о н н а я  
учебного процесса,  

ярмарка на территории 
значительный вклад в 

университета пройдет 
дело подготовки высо-

14 октября. Порадуйте 
коквалифицированных 

с ебя  у н и к а л ь н ы м и  
специалистов награж-

вещицами или просто 
дена Елена Владими-

насладитесь духом 
ровна Преснова. Благо-

самой настоящей кос-
дарим вас за неоцени-

тюмированной ярмарки!
мый вклад и от всей 
души поздравляем!

· Только не говорите, 
что вы еще не слышали 

· С 3 по 24 октября 
про «Ночь в универси-

проходит цикл пуб-
тете»! Не смешите, все 

л и ч н ы х  н а у ч н о -
уже в курсе и собирают-

популярных лекций 
ся посетить это уникаль-

в е д у щ и х  у ч е н ы х  
ное для университета 

ПГНИУ, посвященный 95-летию универси-
мероприятие. Около 20 различных площа-

тета. От преподавателей нашего факульте-
док: сальса, шотландские танцы, мафия, 

та уже прошла лекция Светланы Витальев-
фаер-шоу и многое другое! 14 октября с 

ны Боронниковой «Геномика на рубеже 
13:00, не пропустите!

веков: технологии, проблемы, перспекти-
вы», а 20 октября состоится лекция Ирины 
Борисовны Ившиной «Микроорганизмы 
могут делать всё, если знать, как их об этом 

Елена Семуковапопросить: от микробного биоразнообразия 

В 2009 году университет, выиграв проект 
«Национальный исследовательский уни-
верситет» с заявкой «Национальное приро-
допользование технологии прогнозирова-
ния и управления природными и социально-
экономическими системами», получил 
статус национального исследовательского 
университета. В связи с этим Министерство 
образования и науки РФ издало приказ, по 
которому ПГУ переименовывается в 
Пермский государственный национальный 
исследовательский университет (ПГНИУ), а 
в ВУЗе утверждена новая редакция устава 
университета. Университет принял на себя вопросы, которые направлены на улучше-
серьезные обязательства по развитию ние ресурсоэффективности, охраны, эколо-
инфраструктуры вуза, повышению качества гического управления:
обучения студентов, развитию кадрового 1. Ресурсоэффективность.
потенциала, а также росту объема научно- 2. Охрана природы.
исследовательских работ. 3. Экологический менеджмент.

Сейчас ПГНИУ модернизирует свою Зайцев Андрей Аркадьевич, преподава-
научную, учебную и хозяйственную деятель- тель кафедры биоценологии и охраны 
ность на основе принципов устойчивого природы, рассказал, что в рамках этой 
развития, разработки и внедрения иннова- программы будут реализовываться мероп-
ций рационального природопользования. риятия по снижению тепло-, электро- и 
Для выполнения инфраструктурного проек- водопотребления, а также по снижению 
та экологического развития университета количества отходов. Также планируется 
создается научно-инновационный комплекс установить на территории университета 
для содействия внедрению технологий ветрогенераторы, так называемые ветряки и 
прогнозирования и управления природными солнечные батареи. Озеленение кампуса 
и социально-экономическими системами. тоже входит в природоохранные мероприя-
Пермский университет развивает экологи- тия на ряду с вышеперечисленными. 
ческие показатели для того, чтобы оценить Надеемся, что все планы реализуются и 
свой текущий и будущий уровень работы по наш университет подтвердит статус нацио-
охране окружающей среды. Это позволит нального исследовательского университета.
определить эффективность работы по 
сравнению с другими вузами на федераль- Информация получена лично от А.А. 
ном и международном уровнях. Зайцева  и взята с сайта psu.ru

План действий по экологическому разви- Елена Новожилова
тию ПГНИУ включает в себя основные 

14. Nicolaus Pankovum - Николай Николаевич 
Паньков. Главный гидробиолог и увлеченный 
спелеолог. Правая рука главы биологического 
факультета. Иногда может пожурить студентов, 
но не со зла, а чтобы не расслаблялись.

15. Nicolaus Livinencus - Николай Иванович 
Литвиненко. Глава биологического факультета. 
Как правило, выглядит крайне серьезным, просто 
статус обязывает. 

16. В одежде отдает предпочтение нестарею-
щей классике………………....................…..  17 (22)

17. Дружит с компьютерами, интернетом и 
прочими технологиями………………….........18 (19)

18. Alexius Polaninus – Алексей Борисович 
Полянин. Бесспорно крут, мечта половины жен-
ского населения биофака. На лекции обычно 
прогуливается по аудитории, поправляя волосы и 
приговаривая: «Улавливаете?». Иногда носит 
очки, что крутости только добавляет.

19. Любимая рыба – хариус……….………20 (21)

20. Eugenius Zynovievallus - Евгений 
Александрович Зиновьев. Главный по рыбе. 
Любимая еда – хариус, любимый цвет – цвет 
хариуса. И да, его кафедра - всем кафедрам 
кафедра!

21. Vasilioneum Suvorovum - Василий Иванович 
Суворов. Покажет как пользоваться множеством 
интересных приборчиков и обучит ставить опыты 
на купеческом цветке, которые унесут вас в 
удивительный мир физиологии растений.

22. Предпочитает стиль джинс 90-х……23 (24)
23. Sergio Mandricillaris – Сергей Анатольевич 

Мандрица. Любит свой ноутбук и показывать 
мультики про реконструированных ископаемых.

24. Alexandrius Shepeleus – Александр Ивано-
вич Шепель. Главный орнитолог. Его крыша – 
небо голубое, большую часть научной деятель-
ности проводит в увлекательных экспедициях.

25. В научной деятельности имеет склонность к 
растениям……………........................…….…26 (35)

26. Обладает длинным волосяным покровом 
головы………………......................……….….27 (30)

27. Обитает в ЕНИ…..……………………..28 (29)
28.Svetlanicum Boronnicovum – Светлана 

Витальевна Боронникова. Вечный двигатель 
генетиков. Настоящая бизнес-вуман. Приготовь-
тесь к тому, что вам будет сложно уследить за ее 
рассказом или встретить не занятую архиважны-
ми делами.

29. Larisia Novoselovatica – Лариса Викторовна 
Новоселова. Профессиональный пользователь 
Power Point, беспощадна к дрозофилам. 

30. Обитает во втором корпусе университе-
та……………………………..................………32 (31)

31. Larisia Chudinovum – Лариса Алексеевна 
Чудинова. Знаток химических процессов живых 
организмов. Икона стиля и молодости биологи-
ческого факультета.

32. Из всего многообразия растительного мира 
выделяет лютиковые………….................…..33 (34)

33. Elenculus Efimicens – Елена Герасимовна 
Ефимик. Любит цветочки, открытки, детей и 
солнышко. Пожалуй, самый творческий и пози-
тивный преподаватель факультета.

34. Eugenuim Ulothrix – Евгения Ивановна 
Демьянова. Олицетворение бодрости и долголе-
тия. Научит определять и рисовать водоросли 
всех сортов, цветов и фасонов.

35. Гнездится в декана-
те…...........………………………………………36 (37)

36. Svetlanis Gilevius – Светлана Евгеньевна 
Гилева. Характер добрый, но лучше не сердите. 
Поможет с вашими правами, и обязательно 
напомнит про обязанности.

37. Может задержаться на энное количество 
времени…………………….....................…….38 (39)

38. Svetlanis Korotaevus – Светлана Энгельсов-
на Коротаева. Любит всех позвоночных, и души 
не чает в организмах вида Canis lupus familiaris. 
Обладает хорошим чувством юмора и жизнелю-
бием.

39. Natalis Kosticinalis – Наталья Вячеславовна 
Костицына. Принимает активное участие в орга-
низации биологических олимпиад. Солидарна с 
видом Svetlanis Korotaevus по поводу вида Canis 
lupus familiaris.

Коллективный Биологический Разум(КБР)

Занимательный определитель преподавате-
лей биологического факультета

Предназначен для определения определяе-
мого вами вида и занимания незанятого време-
ни.

1.Определяемый объект мужского 
пола…………………………………….......…2 (25)

2.Пристуствует растительность на 
лице………………………………………...…3 (16)

3.Встречается в дикой полево-практической 
природе………………………...................…4 (11)

4.Обладает шикарными усами-
щеточкой…………………………...…………5 (6) 

5. Sergio Esuninus – Сергей Леонидович 
Есюнин. Общий биолг, общий эколог и насеко-
мовед. Во время лекции непринужденно жести-
кулирует рукой, его дети с младых ногтей знают 
латынь.

6. На летний период мигрирует в УНБ Преду-
ралье…………………………..................…..7 (8)

7. Valerios Melonontha – Валерий Владимиро-
вич Жук. Клеткотканезародышеантроповед. 
Почти символ факультета. Обладатель шикар-
ной бороды, любит джинсы, клетчатые рубашки 
и науку. С ним лучше не спорить, но рискнуть 
можно.

8. Исследователь микромира………….9 (10)
9. Vadimus Ushacolli - Вадим Юрьевич Уша-

ков. Специалист по бактериям и знаток почв. 
Не понаслышке знаком с медициной. Отличает-
ся хорошим вкусом в одеянии и аксессуарах. А 
сердце его отдано бескрайним степям Троицко-
го заказника.

10. Mihailonia Lyaminissima - Михаил Яковле-
вич Лямин. У кузнечиков начальник и паучий 
командир. Свозит вас на первую в жизни прак-
тику, проследит за порядком, а потом еще и 
мат. моделям обучит. Любит Израиль, кепки, и 
пошутить над студентами, что, кстати говоря, 
взаимно.

11. Ареал вида – деканат……………13 (12)
12. Sergium Avena Sativa - Сергей 

Александрович Овеснов. Пишет книги, любит 
злаки, ну и остальные растения тоже уважает. 
На лекциях вам не даст заскучать его зарази-
тельная улыбка и смех. Можно даже поиграть в 
гляделки.

13. В качестве передвижения по субстрату 
использует велосипед…………………..14 (15)
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Слово редакции
Уважаемые читатели!
Поздравляем всех вас и всех нас с 95 днем рождения Университета! 

Желаем имениннику крепкого здоровья, белых стен, пластиковых 
окон, чистых лестниц зеленых легких и много-много творческих и инте-
ресных людей. 12 октября вышел разворотный номер, посвященный 
дню рождения биологического факультета. Материалы настенного и 
разворотного номеров не дублируются, обе газеты самостоятельные 
и, надеемся, что интересные.

Со всеми праздниками вас, дорогие студенты и преподаватели, а 
также мимоходящие товарищи, читайте-наслаждайтесь, мы стара-
лись!

Всегда ваша редакция.
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Gaudeamus! Будем смеяться! Summarium historicum.Исторический очерк  
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Magnus eventus.Важные события 

Facultas academica in personis.Факультет в лицах

Жизнь как она есть...
Politica juvenis.Молодежная политика  

Отрывки из контрольных работ юных  -Волнистые попугайчики имеют плохую 
биологов: ориентацию, т.к. часто они бывают голубые.

О болезнях: -Глядя на попугаев, воробьи размножа-
-В России каждый третий болеет ются чаще.

СПИДом. Его зрачки расширены, веки -У воробьев летом брачный период и им 
красные, и его всегда начинает ломать! все равно, какого птица окраса, главное – 

-В России СПИД стал стихийным приблизительно одного размера.
бедствием, т.к. один из способов его пере-  -Самцы коалы питаются одним видом 
дачи является половым. пищи, доказывая тем самым самкам свою 

 -Людей поместить в больницы и лечить. преданность.
Если лечить бесполезно –  - Животные, кото-
сжигать или расстреливать рые ведут одиночный 
и сжигать. Тогда и больных образ жизни, размно-
станет меньше. ж а ют с я  д ел е н и е м  

-Крысы - главные раз- клеток. 
носчики инфекций, тем -Семьи скворцов 
более что они часто врыва- строят скворечники. 
ются в нашу жизнь... -Ежики не могут жить 

-Некоторые животные вместе, потому что им 
(например, коровы) вскар- не хватает воздуха, у 
мливают только что рож- них увеличивается 
денных телят пометом пульс, и они умирают. 
(своим или родственни- -Вот мы в классе 
ков). Так от коровы к телен- девочек не делим. 
ку переходят полезные Заполучил одну, и всё, 
бактерии. она твоя. Хотя борьба 

-Нельзя использовать за них идет. 
реку, особенно водопады, -Использовать запах 
в качестве туалета. — это самое простое, 

-При разговоре, когда беззаботное размно-
кто-то чихнет, кашлянет жение. Не надо ничего 
или плюнет в тебя. строить для своей 

-Если человек заразится супруги. Не надо при-
от какого-либо животного, носить всякие корма и 
он будет иметь все повадки т.п. 
этого животного. -Преимущества полового размножения - 

-... Все мы умрем и не будем размножать- далекий радиус действия.
ся. -Практически не возникает трудностей 

 -У  животных есть свои доктора – трупое- при том размножении, которое происходит 
ды. в самой природе, т.к. оно обыденно, как 

-Любовь в мире животных: таяние снега... 
-Этот способ (общение с помощью -Жили они, жили, успешно размножа-

летучих химических веществ) неудобен, лись, и вдруг у них кончилась пища.
если его сравнить с половым размножени-
ем. рубрику подготовила Валя Котельни-

«Чем точнее соответствует жизни твое ного фестиваля проводится российский 
произведение, тем оно кажется лучше…» фестиваль документального кино, а также 
— эти слова Дюрера, художника эпохи смотр работ различных режиссёров и 
Возрождения, являются наиболее лаконич- мастер-классы.
ным выражением эстетической концепции С 3 по 7 октября состоялся этап «Вуз-
кинофестиваля «Флаэртиана». флаэртианы» в нашем университете, где 

«Флаэртиана» — фестиваль докумен- наш родной биофак представлял тему 
тального кино, посвященный фильмам, в «Анатомия цивилизации». Очень трога-
которых герой проживает на экране часть тельно были показаны, например, малые 
своей жизни. Такой режиссерский метод в народы, опасность их ассимиляции и утери 
фильме «Нанук с Севера» (1922) впервые самобытной культуры и обычаев. После 
использовал американец Роберт Флаэрти, просмотра невольно задумалась: а что же, 
давший фестивалю имя. в самом деле, делать? Стоит ли насажи-

Концепция «Флаэртианы» состоит в том, вать народу его культуру силой? И поможет 
чтобы показать фильм, обрисовывающий ли это? Пожалуй, тут каждый должен 
одну или несколько проблем современнос- решать сам. Если народ не захочет сохра-
ти. Порой фильмы не имеет выраженного нять свою культуру, то мы им ничем не 
сюжета и является исключительно зарисов- сможем помочь и точка.
кой из жизни персонажа (таким был и Будем надеяться, что в последующие 
«Нанук с Севера»), но бывают и срежисси- годы традиция «Флаэртианы» не затухнет, 
рованные. После просмотра фильма и участники будут вновь и вновь радовать 
зрители обсуждают показанную проблему нас своей активной жизненной позицией. 
и пути ее решения, пытаются в ней разоб- До новых встреч! 
раться и понять – какой же отклик она 

Источники.находит в душе и сердце каждого из нас, 
http://seance.ru/n/32/portret-flaerty/zhizn-ikino-близка ли она нашему восприятию.

roberta-flaerti/ 
По инициативе студии «Новый курс» с bionames.ru›bio/biographies/Robert_Flaerti_/

1995 года фестиваль проводится в городе fahertiana.ru
Пермь. Статус международного это киносо- ru.wikipedia.org›wiki/Фестиваль…кино_«Флаэрти

ана»бытие получило в 2006 году, с того же 
времени фестиваль стал ежегодным.

Главный приз «Флаэртианы» называет-
Полина Пыжьяновася «Золотой Нанук». В рамках международ-

Из воспоминаний П. П. Устюжанина, Конные полицейские во главе с самим 
выпускника медицинского отделения физи- полицмейстером сопровождали нас. А мы 
ко-математического факультета: несколько раз прошли от театра до дома 

«…Вспоминаю открытие университета. губернатора и обратно, пели революцион-
День выдался безоблачным, морозным, а ные и народные песни. Полиция нас не 
вокруг всеобщее праздничное настроение. трогала. Не знаю, чем это объяснить, но, 
Это было знаменательное событие в жизни наверное, они боялись, что мы можем устро-
нашего города. ить беспорядки в городе. Мы ходили день и 

На спектакле «Евгений Онегин», который ночь по улицам, пели, а у дома губернатора 
был дан после торжественного собрания и устраивали целые представления.
на котором присутствовали все именитые Дошло до того, что полицейский, стояв-
гости, бедные студенты сгрудились на галер- ший около дома губернатора, взмолился: 
ке, где им отвели место. Мы шумно выража- «Господа студенты! Когда вы кончите, ведь 
ли свое недовольство, пробовали петь. Туда губернатор третью ночь не спит!».
даже приходил ректор (первым ректором Так мы праздновали целую неделю. Азарт 
был профессор-астроном, приехавший из юности пылал огнем свободы, сердце 
Юрьевского университета, Константин переполнялось радостью от того, что у нас в 
Дормидонтович Покровский). Призывая к Перми, провинциальном городишке, открыт 
спокойствию, он говорил: «Товарищи, тише! свой университет. Университет!..»
Ведь там внизу ничего не слышно, ведь там 
губернатор, архиерей… Давайте сегодня П. П. Устюжанин. В душе пылал огонь 
потише, а завтра я сам буду с вами петь». свободы

А после спектакля толпа студентов, чело-
век 300-400, вывалилась из театра, построи-
лась рядами и пошла по Сибирской улице 
(ныне ул. К. Маркса). Нас окружила полиция. Александр Калачев

Турслет ВУЗов Перми
25 сентября на турбазе «Оберег», что «День растраты АТФ»

находится в микрорайоне «Нагорный» г. Вот и свершилось чудо! 9 октября, в то 
Перми состоялся ежегодный туристический время как в Университете проходил «День 
слет студентов ВУЗов Перми. В нем приня- открытых дверей», преподаватели и студен-
ли участие команды Пермского политехни- ты биологического факультета праздновали 
ческого, Пермского педагогического, Соли- «День растраты АТФ», именно таким сугубо 
камского педагогического и, конечно же, биологическим термином был назван этот 
команда Пермского государственного праздник спорта, приуроченный к 80-летию 
университета. биологического факультета и 95-летию 

В состав команды ПГНИУ вошли и наши Пермского государственного. В соревнова-
студенты – биологи: Фуфачев Иван, Сквор- ниях приняли участие студенты всех курсов, 
цова Диана, Паршакова Галина, Сыромят- начиная с первокурсников и заканчивая 
ников Константин. магистрами, не обошлось и без преподава-

Команда ПГНИУ заняла на этих соревно- телей, проще говоря, участвовал и стар и 
вания почетное III место, набрав одинако- млад. Участники соревновались в таких 
вое количество очков с командой из ПНИПУ, дисциплинах как дартс, гиря, подтягивание, 
тем самым уступив команде Пермского бои подушками, полоса препятствий и в 
педагогического университета. многих других. На удивление, преподавате-

ли оказались намного крепче и быстрее чем 
«Orientation of University» ожидали наивные студенты-биологи, таким 
4 октября, впервые на территории уни- образом, в нескольких состязаниях препо-

верситетского городка состоялись откры- даватели одержали победу. По окончанию 
тые соревнования по спортивному ориенти- соревнований, судейская коллегия подвела 
рованию. В нем приняли участие команды итоги, и мероприятие плавно перетекло в 
многих факультетов «Первого на Урале», а церемонию награждения. Победители и 
так же спортивные коллективы со всей призеры спортивного праздника были 
Перми. Как и ожидалось, сборная биологи- награждены грамотами и памятными подар-
ческого факультета не упала в грязь лицом и ками. Помимо участников соревнований 
показала отличные результаты. Наши администрация факультета совместно со 
спортсмены принесли в копилку факультета спортсоветом наградили спортсменов-
заслуженное III место, опередив команды активистов, которые на протяжении 
географов, историков и химиков. Но глав- нескольких лет отстаивают честь факульте-
ным достижением нашей сборной на этих та в различных соревнованиях.
соревнованиях стало II место среди муж- В общем и целом праздник прошел на 
чин, его принес Мартыненко Никита, пре- «Ура»!
одолев дистанцию и собрав все контроль-
ные точки за 9 минут 43 секунды. Константин Сыромятников

Юные биологи

Приветствуем Тебя, родная Alma mater!
Сегодня свят для нас всех день,
Уж век почти минул с поры той,

Как людям Ты открыл впервые дверь!

Длань Петербурга, властным жестом,
Твою Судьбу Тебе дала.

В свои принял Урал объятья,
Так началась история.

Ты рос, Ты креп и год за годом,
В стенах твоих России цвет,

Взрастал под бережным уходом,
Ты в души их принёс рассвет.

Мудрых собрал под крышей своею,
Славятся ныне их имена,

Отдали Себя служенью Науке,
Их не забыть Нам никогда!

Тебе благодарны, Храму познанья!
Ты стал для нас домом, в сердцах и душе.

И чтоб не случилось с Нами по жизни,
Мы память свою сохраним о Тебе!

Славься же ныне Ты и навеки,
Пусть будет к Тебе благосклонна Судьба

Пусть дети детей наших Тебя прославляют
Bonum factum Тебе, сейчас и всегда!

Виталий Красильников

Ода Университету

Братья по разуму

2200 не за горами...

Сontra famam omnium.Общественное мнение 

Columella oecologica.Экологическая колонка 

Экологическая политика ПГНИУ
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